

# OVACIONES

MIÉRCOLES 4 DE ABRIL DE 2018 | NÚMERO 24802 AÑO LXXI

OVACIONES promueve la ecología y se imprime en papel reciclado

http://www.ovaciones.com

## Presume que México detuvo la caravana, como exigía Amenaza Trump con militarizar frontera

### Tercer día consecutivo de amagos en twitter a México

WASHINGTON, EU.- El presidente estadounidense Donald Trump dijo ayer que quiere militarizar la frontera con México para impedir la entrada ilegal de inmigrantes a Estados Unidos.

Trump pasó los últimos tres días atacando a México por permitir que más de mil centroamericanos, la mayoría de Honduras, hayan iniciado una marcha hacia la frontera con Estados Unidos, donde muchos esperan solicitar asilo, y advirtió que el TLC está en riesgo.

"Hasta que podamos tener un muro y una seguridad adecuada, vamos a proteger nuestra frontera con el ejército. Es un gran paso", dijo el mandatario a periodistas. "No podemos permitir que la gente ingrese ilegalmente a nuestro país", añadió.

La iniciativa, que según dijo conversará "en breve" con el secretario de Defensa, James Mattis, es la última en la cruzada antiinmigración de Trump, cuya propuesta insigne de construir un muro en la frontera sur del país no recibió los fondos presupuestales que pedía.

Trump ya sugirió que los militares ayuden en la financiación y construcción del muro fronterizo, pero es la primera vez que propone que tropas estadounidenses patrullen la línea limítrofe de 3 mil 200 kilómetros.

México defenderá sus intereses Consultado por AFP, el Pentágono negó estar al corriente de un despliegue militar en la frontera sur del país, pero señaló que ya hubo operaciones así antes.

Los predecesores de Trump, Barack Obama en 2010 y George W. Bush entre 2006 y 2008, enviaron a la Guardia Nacional, un cuerpo de reserva del ejército, para patrullaje y control fronterizo.

Una ley del siglo XIX prohíbe el despliegue de soldados en su propio territorio para fines civiles pero la Guardia Nacional sólo requiere el consentimiento del Estado donde será desplegada para asistencia y apoyo en la frontera.

Trump dijo el martes que México, al que suele acusar de no hacer lo suficiente para detener el flujo de inmigración ilegal, había actuado para detener la caravana de migrantes a pedido suyo, pero el gobierno mexicano lo negó.

Trump arremetió contra la caravana luego de que medios conservadores estadounidenses destacaran el tema en su cobertura el fin de semana pasado.

Es como si no tuviéramos frontera, agregó el presidente, quien atacó a Obama por debilitar la seguridad fronteriza.

La caravana se realiza anualmente desde hace una década para visibilizar el calvario que sufren los migrantes en su paso por México.

Organizado por la ONG Pueblos sin Fronteras, el Viacrucis Migrante 2018 partió el 25 de marzo de Chiapas, fronterizo con Guatemala. Ayer paró en Oaxaca.

Ver página 3

## CARAVANA VARADA Y CASI DISUELTA



OAXACA.- Pausa y dudas en el recorrido hasta el norte del país.

## Espera México aclaración

El secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray Caso, informó que el gobierno mexicano ha solicitado a Estados Unidos que clarifique el anuncio realizado por el presidente Donald Trump, sobre el uso de su ejército en la frontera sur.

México ha solicitado a EUA, por los canales oficiales, que clarifique el anuncio de @POTUS sobre el uso

del ejército en la frontera, tuiteó.

En otro tuit, destacó que "la caravana Viacrucis del Migrante se dispersó gradualmente por decisión de sus participantes".

En Washington, el embajador de México en Estados Unidos, Gerónimo Gutiérrez, anunció que solicitó una explicación al gobierno estadounidense, una clarificación, dijo, de lo

que significa el despliegue de tropas en la frontera.

Ver página 3

## Desaparece periodista

Ver página 3



CULIACAN, Sinaloa.- José Antonio Meade.

## Seguirá la guerra al narco: Meade

POR AIDA RAMIREZ MARIN

José Antonio Meade afirmó que, de ganar los comicios, seguirá la guerra contra el narcotráfico y ante la posibilidad de que Estados Unidos militarice la frontera con México, aseveró que ello "sería un agravio inadmisiblemente para nuestro país", que además, dijo, "es digno y que exige y merece respeto".

Lo anterior, ante la amenaza del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de que enviará a militares a la frontera con México para evitar que siga la migración ilegal.

Fue más allá y aseveró que "como presidente haré valer con argumentos y firmeza la dignidad y soberanía de México".

Ver página 2



SAN PEDRO DE LAS COLONIAS, Coahuila.- Andrés Manuel López.

## 'Cadena humana; no nos apantalla'

POR URBANO BARRERA

Andrés Manuel López Obrador, después de asegurar que se verá la cara con sus adversarios del PRI y PAN tres veces antes del 1 de julio, respondió a la amenaza de militarización fronteriza del presidente de Estados Unidos y, expresó:

"Donald Trump no nos va a apantallar y si quiere muro y soldados, responderemos con una cadena humana de paz vestida de blanco en los 3 mil 185 kilómetros de frontera común".

"Su expresiones son sólo propaganda para obtener simpatía de algunos sectores norteamericanos. Nosotros seremos prudentes, no hay de qué preocuparse".

Ver página 2



MATAMOROS, Tamaulipas.- Ricardo Anaya.

## Anaya: al gobierno le falta energía

POR PATRICIA RAMIREZ

El candidato de la coalición Por México al Frente, Ricardo Anaya, desdeñó de nuevo la propuesta de José Antonio Meade de debatir sobre el patrimonio de cada aspirante presidencial y advirtió que la discusión la dará el 22 de abril, en el primer debate oficial, y su objetivo será Andrés Manuel López Obrador.

En su conferencia de prensa matutina y en el caso de la militarización de la frontera norte, dijo que México requiere una actitud más enérgica.

"Que ya no permita el envío de armas a México y que selle sus fronteras", dijo el queretano.

Ver página 2

## TRAMITES MIGRATORIOS



Los aeropuertos de la Ciudad de México, Cancún y Los Cabos cuentan ya con los primeros cien kioscos para el registro de pasajeros, con el uso de datos biométricos.

Ver página 4

## Suma venta de autos 10 meses a la baja

La industria automotriz nacional reportó una nueva caída en las ventas de marzo pasado de 13.4 por ciento, respecto a igual mes del año anterior, con lo que suman 10 meses consecutivos de retroceso en la comercialización interna de vehículos.

Las asociaciones mexicanas de la Industria Automotriz (AMIA) y de Distribuidores de Automotores (AMDA) informaron que la venta de vehículos ligeros durante el tercer mes del año fue de 118 mil 600 unidades, contra 137 mil 012 unidades que se vendieron en igual mes de 2017.

En un comunicado, señalaron que las ventas acumuladas al primer trimestre de 2018 ascendieron a 337 mil 229 automóviles, es

decir una caída de 10.8 por ciento con relación al acumulado de igual periodo del año anterior.

Nissan continúa liderando la participación de mercado con 23.8 por ciento de las ventas en los primeros tres meses del año, seguido por Grupo Volkswagen con 14.2 por ciento, General Motors con 13 por ciento, y Toyota con 7.6 por ciento de participación.

Kia Motors México ocupó el quinto lugar de ventas con 6.9 por ciento de ventas, seguido de Honda con 6.8 por ciento, FCA México con 6.5, Ford con 5.4, Mazda con 3.9, Hyundai con 3.5 y el 8.4 por ciento restante otras marcas.

Ver página 4

## Confirman asesinato de madre e hija

La Procuraduría capitalina confirmó que el incendio en el que perecieron la académica de la UNAM Graciela Cifuentes y su hija Sol fue provocado, por lo que ya busca al o a los responsables del doble feminicidio.

De acuerdo con la carpeta de investigación, las víctimas presentaban golpes en el cuerpo que se pudieron apreciar a pesar de las severas quemaduras que sufrieron por el incendio del domicilio.

A pesar de que hasta el momento no se ha confirmado que el robo

fue el motivo de los feminicidios, Benjamín, la expareja de Graciela Cifuentes y uno de los tres probables sospechosos, dijo en una entrevista televisiva que sí hubo robo por un monto aproximado de 300 mil pesos.

Condena Facultad

Por estos hechos, autoridades de la Facultad de Arquitectura de la UNAM exigieron a las autoridades esclarecer la muerte de la profesora de fotografía y su hija, alumna, y castigo a los que resulten responsables.

Ver página 8

## VENTANA

Otra vez Trump.

### JALISCO

Detienen a tía de uno de los cineastas desaparecidos

Página 6

### DECLARACION 2017

Inicia SAT con devolución de impuestos

Página 4

### SIN CAMBIOS

Aprueban ley de publicidad gubernamental

Página 5

## OPINION

### DIA HABIL

Alberto Montoya **Página 2**

### AQUI EN EL...

José Antonio Chávez **Página 5**

### SIN GAFETE

Isabel Arvide **Página 6**

### ASI ES EL DERECHO

Elfego Bautista **Página 7**